



Le rôle de l'évaluation finale de la TPAE dans le processus d'évaluation et d'apprentissage tout au long de la vie (MEAL)

L'évaluation finale du programme *Le Travail: Pas l'Affaire des Enfants (TPAE)* est le point culminant d'une approche MEAL (suivi, évaluation, responsabilité et apprentissage) globale mise en œuvre au cours du cycle quinquennal du programme. Cette évaluation s'appuie sur un cadre MEAL structuré qui intègre de multiples méthodologies pour évaluer les résultats, adapter les interventions, soutenir l'apprentissage continu et informer la prise de décision.

Dès le départ, la stratégie MEAL a adopté une approche multi-méthodes. La récolte des résultats a été effectuée tout au long du programme, afin de recueillir les réflexions annuelles et de contribuer à l'apprentissage continu. SenseMaker, appliqué au début, à mi-parcours et à la fin du programme, a fourni des informations qualitatives sur les changements intervenus au niveau communautaire, tandis que les indicateurs clés de performance (ICP) ont été systématiquement mesurés par le biais d'enquêtes auprès des ménages et d'études de suivi. Ces efforts ont généré des données précieuses qui ont conduit à deux évaluations externes : l'évaluation participative à mi-parcours (MtR) et l'évaluation finale.

L'évaluation finale synthétise ces résultats et propose une évaluation complète de l'efficacité et de la durabilité du programme, ainsi que des enseignements qui en ont été tirés. Elle fournit des informations essentielles sur la réussite des interventions et leur adaptabilité dans le temps. Le groupe de travail MEAL, composé de représentants de tous les partenaires de l'Alliance, a joué un rôle essentiel en assurant la cohérence et le maintien de l'expertise, favorisant ainsi un environnement propice à des adaptations continues du programme MEAL.

Au-delà de l'évaluation, le cadre MEAL a également facilité la planification et l'établissement de rapports annuels, garantissant l'alignement sur les objectifs du programme. La documentation des réussites, des leçons apprises et des recommandations clés, ainsi que le développement du centre de connaissances de la TPAE (www.wncb.org), garantissent que les connaissances acquises se prolongent au-delà du cycle de vie du programme et constituent une ressource précieuse pour les initiatives futures de lutte contre le travail des enfants. L'évaluation finale ne marque donc pas seulement la conclusion du programme TPAE, mais constitue également l'une des principales références pour l'élaboration de politiques et de programmes futurs dans le cadre de la lutte contre le travail des enfants.